
栗戰書：愛國者治港穩穩落地
新選制保障香港長期繁榮穩定 真正實現良政善治
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全國人大審議地方組織法修正草案


▲

▲

栗戰書表示，全國人大常委會修訂香港基本法
附件一和附件二，全面貫徹 「愛國者治港」 原則，
形成一套符合香港法律地位和實際情況的民主選舉
制度。

昨天是三八婦女
節，赴北京參加全國兩
會的港區女代表委員們
亦收到了來自下榻酒店

的祝福。 「酒店為我們準備了鮮花，
大家都十分驚喜。」 全國政協委員
楊麗珊說，過去的婦女節當天，她會
和其他代表委員們一起觀看演出。近
兩年由於疫情，文藝活動都已取消，
節日的氛圍少了很多，因此對於昨日
收到禮物，大家都感到非常意外。

第24屆冬奧會剛落帷幕，第13

屆冬殘奧會正在北京舉辦，楊麗珊
說，這次來到北京，最大的感受便是
大街小巷到處都是奧運元素。冬奧會
和冬殘奧會會徽配以絲帶、雪花、紅
燈籠等裝飾，營造出了喜慶的氛圍。
而代表委員們也都十分希望把 「冰墩
墩」 帶回香港。 「個個都問怎樣才能
買到，但紀念品店已全部賣完了。好
在商店願意幫我們預訂公仔，到貨再
寄回香港。每人都訂了一個，雖還不
清楚多久才能收到，但能買到已很幸
運！」 大公報記者 義昊

女代表委員 婦女節收鮮花
兩會
花絮

▼

完
善
選
制
後
，
行
政
立
法
合
作
良
好
。

政
協
委
員
：
新
選
制
兩
場
選
舉
帶
來
新
氣
象

【大公報訊】黃釔淼報道：全國人大常委會委員長栗戰書
表示，過去一年，全國人大常委會修訂香港基本法附件一和附
件二。這兩個附件的修訂，全面貫徹 「愛國者治港」 原則，形
成一套符合香港法律地位和實際情況的民主選舉制度。多位
全國政協委員表示，非常認同完善選舉制度的重要性。去年在
新選制下順利完成的兩場選舉為香港帶來了新氣象，未來香港
必須堅定落實 「愛國者治港」 ，治港者要全心全意為民服務、
精誠合作，令 「一國兩制」 行穩致遠。

王惠貞：愛國者將選出行政長官
全國政協提案委員會副主任王惠貞非常認同新選舉制度使

愛國者治港 「穩穩落地」 。她回憶，去年全國人大高票通過關
於完善香港特別行政區選舉制度的決定時，掌聲不絕於耳。她
說，如果選舉制度不完善，就容易被別有用心的人鑽入管治班
子，完善選舉制度是為了 「一國兩制」 行穩致遠。對於即將舉
行的行政長官選舉，她表示，選舉委員會全體成員都是愛國
者，在這一制度下，將選出有能力、有擔當、敢於決策的行政
長官。

容永祺：新選制「五光十色」
全國政協經濟委員會副主任容永祺指出，過去一年進行的

兩場選舉非常成功，立法會選舉全部席位都有競爭，候選人也
「五光十色」 、來自不同背景。選舉中候選人比政綱、比服
務、比貢獻，沒有互相攻擊。他亦希望接下來的任期內，立法
會議員不辜負選民的信任、自我鞭策，用真心服務社群，而非
做表面功夫。

吳傑莊：行政立法合作良好
全國政協委員、立法會選委會界別議員吳傑莊表示，過去

一年兩場選舉公平公正公開、充滿正能量，沒有人身攻擊，大
家比政綱、比能力，體現了完善選舉制度後的新氣象。他說，
自己擔任立法會議員以來，立法會內積極討論，給予政府的意
見政府也有落實，行政立法合作良好。他表示，希望新一任行
政長官能帶領香港融入國家發展大局，再上新的台階。
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【大公報訊】第十三屆全國人大憲法和法律委
員會3月7日晚召開全體會議，根據各代表團的審議
意見，對地方各級人民代表大會和地方各級人民政
府組織法修正草案、關於第十四屆全國人民代表大
會代表名額和選舉問題的決定草案、香港特別行政
區選舉第十四屆全國人民代表大會代表的辦法草
案、澳門特別行政區選舉第十四屆全國人民代表大
會代表的辦法草案進行統一審議。

體現「愛國者治港」原則
憲法和法律委員會組成人員一致認為，全國人

大代表是最高國家權力機關的組成人員，代表人民

的利益和意志，依法行使國家權力，使命光榮、責
任重大。做好全國人民代表大會代表選舉工作，是
黨和國家政治生活中的一件大事，對於加強國家政
權建設，堅持和完善人民代表大會制度，凝聚各方
面智慧和力量全面建設社會主義現代化國家，具有
十分重要的意義。提請本次大會審議的 「一決定、
兩辦法」 草案，對第十四屆全國人大代表的名額和
結構、選舉時間以及香港特別行政區、澳門特別行
政區選舉第十四屆全國人大代表的辦法作出明確規
定，為做好第十四屆全國人大代表的選舉工作，保證
代表選舉工作的順利進行提供了堅實的法治保障。

多位港區全國人大代表表示，香港特別行政區

選舉第十四屆全國人民代表大會代表的辦法草案體
現 「愛國者治港」 原則，有助於選出有擔當、有能
力的人大代表。

全國人大常委會委員譚耀宗表示，香港特區選
舉委員會委員去年參選時通過了資格審查委員會審
查，符合愛國愛港要求。因此由選委會中的中國公
民加上行政長官組成的選舉會議來選出新一屆港區
全國人大代表，可以體現 「愛國者治港」 原則。譚
耀宗表示，大家都覺得這是一個好的選舉辦法，符
合香港實際及 「愛國者治港」 原則要求，選出來的
代表能夠有擔當、有能力參與國家事務管理。

港區全國人大代表、香港行政會議成員葉國謙

也表示，去年產生的新一屆香港特區選舉委員會是
通過完善後的選舉制度產生的，符合愛國愛港要
求。因此，選舉新一屆港區全國人大代表的選舉會
議以選委會委員為主體，可保障選舉人、參選人及
最終當選人都是愛國愛港人士。

港區全國人大代表、香港民建聯副主席、香港
特區立法會議員陳勇認為，完善香港選舉制度包括
選舉港區全國人大代表，相關選舉辦法草案通過
後，整個選舉制度的大原則將更加統一，即落實
「愛國者治港」 原則。將來當選的港區全國人大代
表也將是堅定的愛國者、賢能者，對香港長治久安
有很大幫助。
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【大公報訊】記者吳俊宏報道：多名港區全國人大代
表表示，全國人大常委會工作報告涵蓋全面，當中提到
全國人大常委會嚴格按照法律程序和既定議程推進香港完
善選舉制度，展現了中央確保 「一國兩制」 行穩致遠及推
動香港民主穩步前行的堅定決心，真正為香港謀福祉，保
障香港長期繁榮穩定。

盧瑞安：有力挫敗反中亂港分子
港區全國人大代表盧瑞安指出，全國人大常委會委員

長栗戰書很全面地總結了全國人大常委會工作報告，其中
特別提及香港相關工作指出，去年全國人大常委會修訂香
港基本法附件一和附件二，全面貫徹 「愛國者治港」 原
則，形成一套符合香港法律地位和實際情況的民主選舉制
度。他認為，完善選舉制度的出台具重大的意義，有力挫
敗了反中亂港分子利用原有選舉制度漏洞進入特區管治架
構，新的選舉制度確保選出愛國愛港、有能力有擔當的
人，令香港行政與立法之間的工作更加順暢，促進社會長
期繁榮穩定。

吳秋北：有利社會恢復長治久安
港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北認為，完善

選舉制度的通過標誌着香港全面進入良政善治的新時
代，修補選舉制度漏洞有利穩定香港政局，幫助香港走
出泥淖，有利於社會恢復長治久安。吳秋北相信，完善
選舉制度，貫徹 「愛國者治港」 根本原則，一定能夠保
障香港社會長期繁榮穩定和香港的根本福祉。

王庭聰：令港選舉回歸良性競爭
港區全國人大代表、香港工商總會主席王庭聰表示，

在香港選舉制度完善後，香港選舉回歸良性競爭，從而
能真正為港人謀實惠、謀福祉，將理性、正面的作風帶
進議會，聚焦發展問題，為市民的安居樂業建言獻策，
這是香港市民都能實在感受到的變化。


